

JORNADAS SOBRE ORDENACIÓN DEL TERRITORIO.

Tino Rodríguez: “El PP habla de Ordenar el Territorio, pero lo único que están haciendo es desordenarlo todo”

Quiero agradecer la presencia hoy aquí, en León, del Presidente de la Fundación Perspectivas, Mario Bedera, del secretario de Ciudades y Política Municipal del PSOE, Gaspar Zarrias, del secretario de Ordenación del Territorio y Sostenibilidad del PSOE, Hugo Moran, del Secretario General del Partido Socialista de Castilla y León, Julio Villarrubia, y del resto de compañeros.

Así como de los Secretarios Generales Autonómicos y Provinciales de la UGT y de CCOO.

Pero quiero agradecer de manera especial la presencia de todos los Presidentes y Presidentas de Juntas Vecinales, Alcaldes y Alcaldesas, y Portavoces en Ayuntamientos; porque sois los verdaderos defensores y valoradores del medio rural.

Vuestro trabajo diario es un factor fundamental para que permanezcan vivos nuestros pueblos.

Estar pendientes de que no falte agua en verano, de que los caminos estén limpios, de rentar los puertos, de promocionar nuestra ganadería y agricultura, de promocionar nuestros productos, de impulsar cursos, de colaborar con las asociaciones de la zona, de ayudar en la organización de las fiestas, o de atender la llamada de un vecino a cualquier hora para echarle una mano en un problema, es, entre otras cosas, lo que hace viable que se genere y se mantenga vida en nuestros pueblos.

Sin embargo, desde la Junta de Castilla y León y desde la Diputación de León, el Partido Popular está lanzando mensajes envenenados con el objetivo de enturbiar la imagen de todos vosotros.

Hablan de reducir concejales para ahorrar, pero lo que no dicen es que prácticamente 9 de cada 10 concejales no recibe ni un solo euro por su trabajo.

Hablan de suprimir las Juntas Vecinales como medida de ahorro, pero lo que no dicen es que los Concejos de los pueblos son la red de gestión de bienes más barata que tiene nuestro país.

Hablan de reforzar las diputaciones y hacerlas más eficientes, pero sin embargo, callan y guardan silencio sobre los sueldos de algunas Presidentas de Diputación que llegan a doblar el del Presidente del Gobierno.

En definitiva, hablan de ordenar el territorio, pero la sensación generalizada es que lo único que están haciendo es desordenarlo todo.

Desde el inicio del periodo democrático, nunca antes habíamos vivido un ataque tan frontal y tan directo contra nuestros pueblos, y sobre todo contra los que representáis democráticamente a los vecinos.

Las Juntas Vecinales son el mejor y más antiguo ejemplo de democracia participativa.

Desde hace 10 siglos, y sobreviviendo a todo tipo de regímenes, los vecinos de los pueblos han elegido a sus representantes.

Sin embargo ayer, el Partido Popular de Castilla y León dio un paso más en el camino marcado por Rajoy para terminar con ellas.

De la reunión que ayer mantuvo Herrera con todos los presidentes del PP provinciales, los mensajes que han salido son de todo menos alentadores.

Herrera dice que no se crearán nuevas estructuras Administrativas, pero no dice nada ni se compromete a no suprimir ninguna.

El alcalde de Salamanca se desayuna con que la música suena bien...será para el PP...

Y la Presidenta del PP de León y Presidenta de la Diputación, Isabel Carrasco, que todos en León estamos tranquilos y que no tenemos ningún problema.

Pues yo le digo, y además se que es el sentimiento generalizado de la provincia, que no estamos tranquilos, y que son ellos los que nos han generado un problema enorme en León.

Porque somos la provincia que más Juntas Vecinales tiene en el conjunto del país, casi 1.300; y su supresión supondría el inicio de la desaparición total de nuestros pueblos.

Porque nuestros Ayuntamientos tienen que dar cobertura y respuesta a los vecinos con cada vez menos medios, y ahora el PP plantea limitarles las competencias.

Y porque a ello se suman los recortes del Partido Popular en ganadería, minería, agricultura, sanidad, dependencia o educación.

Por todo ello, desde el Partido Socialista de León, junto a vosotros, y con el apoyo de nuestro paisano y amigo Santiago Dorado, Secretario de Ordenación del Territorio del PSOE de Castilla y León y portavoz en el Ayuntamiento de La Robla, hemos liderado un importante número de iniciativas.

- Hemos sido la fuerza política que ha liderado la protesta, dejando clara nuestra posición desde el minuto cero.
- Habéis presentado mociones en Juntas Vecinales y Ayuntamientos; y las hemos registrado en la Diputación y en el Consejo Comarcal del Bierzo, dividiendo la posición del Partido Popular, que ha votado en unos sitios a favor y en otros en contra.
- Hemos registrado preguntas escritas dirigidas al Gobierno en el Senado.
- Estamos recogiendo firmas por la provincia, donde se están sumando muchos Presidentes de Juntas Vecinales de otros partidos, incluso del PP.
- Y desde el PSOE estamos elaborando una Propuesta de Reforma de Legislación Relativa a la Administración y El Gobierno Local que garantiza la continuidad de las Juntas Vecinales, y que se presentará en las Cortes.

Concluyo ya; y lo quiero hacer con una reflexión general. Hay formas y formas de reformar la Administración.

Por un lado están las reformas que plantea y aplica el Gobierno de Rajoy y el Partido Popular.

Reformas como la Ordenación del Territorio, que se transforman en retrocesos y recortes sobre todos los ciudadanos y en especial sobre los que viven en nuestros pueblos.

O la Reforma Laboral, la famosa reforma del empleo del PP, cuya consecuencia directa es un parado más por minuto este año.

Y por otro, reformas estructurales de partes de la Administración que planteamos e impulsamos los socialistas.

Reformas, que supusieron un ahorro importante a la Administración, pero que exclusivamente recayeron sobre los que acumulaban más privilegios.

Y quiero dar un dato, los casi 400 millones que todos los ciudadanos nos ahorramos al año en los sueldos de los controladores, es un tercio de lo que se estima que el Gobierno se embolsaría con los bienes de las Juntas Vecinales de León.

Por eso, en debates y mesas de trabajo como las que hoy tenemos aquí, deben salir propuestas que apuesten por una administración más eficaz y eficiente, pero que preserven y blinden los derechos de nuestros pueblos y del medio rural.

Muchas Gracias